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郑州晚报：女性如何经营
好自己的人生？

张越：选择并确定好自己
的目标，努力实现它。

中国女性从裹着小脚到一
步步走到今天能自己选择工作、
配偶、教育，是一个特别大的进
步，但即使如此，中国男女仍然不
平等，放眼望去，中国职业女性主
要分布在教育要求低、职位差的
岗位，你会发现，各行各业
最优秀的管理层绝大多数
都是男性，但即使生活在
这样不平等的环境里，你
也可以在有限的空间内做
自己想做的事。

女性应该如何经营
好自己的人生？

这个问题没有标准
答案，却有规律可循：首

先要根据自己的性格做好选
择，你可以选择做家庭主妇，也
可以选择在职场一展拳脚，然
后，向着自己选择的目标去努
力，并勇于承担。

作为女人，你梳什么头发，
穿什么衣服，另类不另类，那不
重要，但你有没有自己对这个
世界的态度，对人生的坚持，我
认为这很重要。

河南首个婚姻家庭咨询师培训班郑大开课
婚恋专家陈一筠、央视主持人张越接受本报专访

明星频繁出轨，是职业所害？
维系婚姻的关键是什么？女性如何经营好自己的人生？

9 月 19 日，河
南首个婚姻家
庭咨询师培训
班开班授课，
国内权威的婚
恋专家、75岁
的陈一筠讲述
了她对爱情、
婚姻的看法。
9月 20日，受
郑大卓越女性
高级研修班的
邀请，央视著
名主持人张越
在该校逸夫楼
做了《中外妇
女社会化的百
年风云》、《性
别角色对职业
和 生 活 的 影
响》两 场 讲
座。讲座结束
后，她们分别
接受了晚报的
专访。
郑州晚报记者
张竞昳 文/图

郑州晚报：最近，作为公
众人物的明星，出轨、嫖娼等
负面新闻频频曝出，从你的职
业角度看，怎么评价明星出轨
等现象？

陈一筠：明星频繁出轨，是
职业所害。

明星因职业需要，他们随
时对一个人变换感情，床上戏、
情感戏需要他们去表达真情实
感，因此他们在感情上很容易
发生变化，这其实是职业对他
们的一种伤害。他们为事业付
出了自己情感的代价。私生活
混乱的明星们绝对不是普通大

众生活的楷模。演员很难跟一
个人长相厮守，不能把他们的
模式复制在老百姓身上。如果
你像演员那样去做的话，你肯
定还不如他们的生活。

一些娱乐媒体、狗仔队偏
爱报道明星们的隐私，报道的
产生影响了太多没有辨别能力
的年轻人。我认为这是个人的
隐私，应当给予尊重。另外，这
种曝光也很容易对年轻人产生
不良影响。如果只是觉得很好
玩倒无所谓，如果觉得很好就
毁了他们的人生。譬如，闪婚、
闪离，一夜情等。

人物：陈一筠，1964年毕
业于北京大学，中国社会
科学院研究员、青春期健
康与情感教育专家，中国
性学会青少年性教育专业
委员会名誉主任，中国婚
姻家庭研究会专家委员会
副主任。

郑州晚报：维系婚姻的关键
是什么？门当户对？责任？孩子？

陈一筠：夫妻婚姻首先要
为对方负责，也要为孩子负
责。但决定婚姻存亡兴衰是夫
妻关系本身，情感、文化、心理、
性等。

维系婚姻的纽带是多方面
的，夫妻本身、孩子健康成长、
家族兴旺、社会安定等。如果
我们有足够的知识，站在足够
的高度，看清了夫妻之间怎么
沟通，有些话能说，有些话不能
说。要学会接纳对方不良情
绪，学会道歉。

要加强离婚前心理咨询师
的介入与调解。我的团队曾对
35 岁以上、有离婚经历的近百
人进行了长达5年的跟踪，发现

在离婚后不长时间，50%的男性
会主动提出复婚，这说明了什
么？平时男性不会像女性那样
愿意诉说自己的婚姻情感问
题，即便是向心理咨询师诉说
时，也只会提些有关工作压力、
身体疾病、职业生涯规划等方
面的困扰，习惯了“避实就虚”。

男性愿意再婚或主动提出
复婚，反映出一个问题，一个婚
姻走向终结前是多么需要心理
咨询师的介入与调解！

在美国，准备离婚的夫妻
在办理正式离婚手续之前，法
律规定必须接受至少 6 次心理
咨询。然而目前在中国，不论
是心理咨询师的数量还是实际
从事婚姻家庭咨询工作的人都
很匮乏。

话题一：明星出轨

话题二：维系婚姻

人物：张越，中央电视台节
目主持人。长期主持《半边
天》、《夜线》等栏目。2006
年度获得“优秀播音员主持
人”荣誉称号。

郑州晚报：你怎么看待“女
汉子”？怎么看待“男主外女主
内”传统？

张越：社会仍在潜移默化
地传达“男主外，女主内”的刻
板观念。我翻看过小学课本，
女性大都是妈妈、幼儿园老师
等与家庭有关的形象，而男性
大都是警察、战士等很有力量
感的形象；广告中，女性形象大
都与洗衣粉、食用油等家庭用
品有关，而男性大都以精英、白
领等理性活动者的姿态出现，
这传达出一种观念：女性天生

就是该干家务活的，而男性则
是权威的象征。课本、广告不
断重复这些形象，很容易造成
刻板印象。

“男人一定要建功立业、女
人一定要家庭为重”的刻板印
象会对生活产生深刻影响，似
乎只有活成什么样子才是成功
的，但其实很多人是达不到这
个状态的。我并不反对“男主
外女主内”，但每个人的性格、
追求、所处环境不同，也应该有
不同的活法，每个人都可以追
求自己想要的生活。

话题一：女汉子

话题二：经营人生


